ses choses qu'on y admire, surtout les tombes des illustres et saints apôtres, Pierre, héritier des clés du royaume des cieux, et Paul, appelé par le même Jésus-Christ vase d'élection.

« Que la vertu et la force de ces apôtres et la promesse de ton aide accompagnent toujours mon maître l'empereur Ménélick et m'accompagnent moi-même. »

« Le discours, écrit en caractères amariques, porte la date du 6 octobre 1907 et est signé :

« Ton très dévoué,

## DEDJASMATSCH MESCHESCHA. »

Pie X a répondu en italien :

« Je suis vraiment heureux des sentiments qu'en votre nom et au nom de Sa Majesté le roi des rois, seigneur et empereur de l'Ethiopie, et en prenant pour guide l'Evangile, vous venez d'exprimer en témoignage de respect et de considération envers la chaire de Pierre

« Successeur bien indigne du saint apôtre, je me réjouis de l'occasion qui m'est offerte de vous assurer et d'assurer votre grand maître de mon admiration et de ma révérence. Père des peuples du monde entier, tandis que j'étends à tous mes bras et qu'à tous j'adresse ma parole pour les appeler à la lumière de la vérité, je le fais avec une particulière affection pour le grand empereur de l'Ethiopie, parce que je sais toute la révérence qu'il a pour l'Eglise catholique dont il reconnaît la dignité, la puissance et, à cause des divines promesses l'immortalité.

« Je renouvelle ma gratitude et ma reconnaissance au grand empereur pour la haute protection qu'il accorde à mes missionnaires, prédicateurs, dans son immense empire de l'Evangile de Jésus-Christ. Assurez aussi votre grand maître que les bons Pères ne seront jamais ingrats en face de sa protection et de ses faveurs ; que loin de toute rébellion, ennemis de toute fraude, de toute embûche et de tout mensonge, prêchant à se s peuples la doctrine de l'Evangile qui est une doctrine de charité, d'humilité et de parfaite soumission aux autorités constituées, ils rendront les meilleurs services en lui préparant des sujets fidèles, des soldats valeureux et des champions courageux pour soutenir son autorité et défendre son trône.

Outre cet avantage, il trouvera une large compensation dans les bénédictions divines qui assureront sa prospérité, bénédictions que je souhaite de tout cœur à lui, le grand seigneur, à l'in:pératrice, aux princes de sa maison et de son empire, et, d'une manière particulière, à vous, qui vous serez l'interprète fidèle de mes sentiments.»